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Prevén nuevo monitoreo 
sobre veneno paralizante 
Comité analizó datos sobre marea roja, descartando por ahora niveles 
tóxicos de la microalga Alexandrium catenella, aunque revelando 
inquietud por situación detectada en sector de la vecina Región de Aysén. 

EARINFILLMANN

PRIMERA SESIÓN DELAÑO DEL COMITÉ DE INTERINSTITUCIONAL DE 

 

CONTINGENCIAS AMBIENTALES (CIICA) DE LA REGIÓN DE LOS LAGOS, 
INSTANCIA SURGIDA PARA PREVER Y ANALIZAR EVENTOS 
AMBIENTALES. 
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escartando una pre- 
D:-:: problemática, 

por ahora, en Chiloé 
del veneno paralizante de 
los mariscos (VPM), un tipo 
de marea roja, seindicó des- 

deel Comité de Interinstitu- 
cional de Contingencias 
Ambientales (Ciica) de Los 
Lagos, aunque exteriorizán- 
dose inquietud por una si- 

tuación en la vecina Región 
de Aysén. 

Tal instancia sesionó por 
primera vez este año, en su 
propósito de actualizar da- 
tos y revisar la situación de 
las condiciones oceanográfi- 
cas y meteorológicas en la 
macrozona sur. “Esta ins- 
tancia nos permitió evaluar 
estrategias de trabajo para 
enfrentarunaeventualcon- 
tingencia ambiental ya sea 
por floraciones de algas no- 
civas, mortalidad de salmo- 
nes o marea roja”, indicó el 
director regional de Serna- 
pesca, Cristián Hudson. 

Este organismo, el Servi- 
cio Nacional de Pesca y Acui- 
Cultura, es parte del Ciica, 
juntoa los ministerios de Sa- 
lud y Medio Ambiente, la 

Delegación Presidencial Re- 
gional, la Seremi de Econo- 
mía, la Armada de Chile, la 
Subsecretaría de Pesca y 
Acuicultura (Subpesca), la 
Superintendencia del Medio 
Ambiente (SMA), el Servicio 

Nacional de Prevención y 
Respuesta ante Desastres 

(Senapred) y el Instituto de 
Fomento Pesquero (IFOP). 

Desde este último, Óscar 
Espinoza, jefe del Centro de 
Estudios de Algas Nocivas, 
expuso datos del monitoreo 
que realizan en distintos 
puntos de la región y sobre 
la detección de un aumento 

dela microalga nociva Ale- 
xandrium Catenella, especie 
causante del VPM y que au- 
menta su presencia bajo 
ciertas condiciones ambien- 
tales, como por el incremen- 
to de la temperatura del 

agua. 
“Esta alza de niveles se 

debe fundamentalmente a 
quese han evidenciado con- 
diciones atmosféricas benig- 
nas porel crecimiento dees- 
ta microalga, hemos visto 
comoen la costa latempera- 
turaambiental ha aumenta- 
do fuertemente durante los 
últimos días, loque traecon- 
secuencias especialmente a 
las condiciones de la colum- 
na de agua quees una estra- 
tificación, aumento de la 
temperatura y, por lo tanto 
vientos más bajos, etcétera, 

y que en general generan 
mejores condiciones para el 
aumento de esta micro alga 
enlazona”, manifestó. 

No obstante, de acuerdo 
al doctor Espinoza, lo ante- 
riorde momento no es preo- 

cupante. “Los niveles de 
abundancia relativa -deta- 

11Ó- se mantienen en 4 en la 
zona de Chiloé sur; sin em- 

bargo, estamos haciendo un 
seguimiento bastante inten- 

  
ALEXANDRIUM CATENELLA ES CAUSANTE DE UN TIPO DE MAREA ROJA: 
ELVENENO OTOXINA PARALIZANTE DE LOS MARISCOS (VPM). 
  

CONDICIONES OCEANOGRÁFICAS 

Eldirector regional de Sernapesca, Cristián Hudson, justificó la se- 
sión del respectivo comité en quela instancia permite compartir 
información actualizada entrelasentidades integrantes sobre 
condicionesoceanográficas cambiantes. 
Deacuerdo al biólogo marino, “esdificil adelantarse y prevercon 
muchaanticipación la ocurrencia dealgúntipo de fenómeno, pe- 
roloimportante es mantenerse siempre informado de loquela 
autoridaden las distintas mesas de trabajoles entregaa los secto- 

  

PRIMERA PIEDRA DE LA TERCERA COMPAÑÍA BOMBERIL, EN BONILLA. 

Ancud: proyectan 
que en septiembre 
esté listo el primer 
cuartel bomberil 
fuera del centro 

res ya sea del mundo industrial como del mundoartesanal”. 

  

sivo; de hecho, nos vamos 
nuevamente a monitorear 
la zona para traer la próxi- 
ma semana datos frescos, y 
así ver cómo está evolucio- 
nando este evento”. 

    ISLASH s 
Ajuicio del biólogo marino, 
la mayor alerta se da en la 

Región de Aysén, donde se 
constató una zona con nive- 
lesdeabundancia 5, es decir, 
relativamente alta: presen- 
cia de toxina paralizante 
subtóxica en las islas Hui- 

chas. 
“Esoes preocupante por- 

que no todos los años co- 

mienzan las floraciones por 
elsector de Aysén sur y pue- 
den desplazarse haciaelnor- 
te, perola tranquilidad que 
nos dan los modelos y los 
ejercicios que estamos ha- 
ciendo hoy es que esta co- 
nectividad no seestá dando; 

porlo tanto, la Región de Los 
Lagos con los niveles de 
abundancia relativa que tie- 
nen no están conectados 
con lo que está ocurriendo 
en esta zona que está más 
complicada”, cerróel doctor 

en Biología Marina y Acui- 
Cultura. S 

Con una inversión de más 
de mil 291 millones de pe- 
sos, siendo un proyecto pre- 
sentado por la Municipali- 
dad de Ancud y el Gobierno 
Regional de Los Lagos y 
aprobado en su minuto por 
el Consejo Regional (CORE), 
serealizó recientemente la 
colocación dela primera pie- 
dra de la construcción de la 
Tercera Compañía de Bom- 
beros de Ancud. 

Setrata de una iniciativa 
histórica que partea días del 
aniversario del Cuerpo de 
Bomberos de Ancud, el se- 
gundomás antiguo del país, 
y quesignifica la edificación 
de la primera unidad bom- 
beril fuera del cuartel gene- 
ral de la plaza de armas, en 
este casoenel barrio Bonilla. 

Específicamente, esta 
materialización es en calle 
Antonio Burr esquina calle 
Cerro Huaihuén, cubriendo 
una populosa zona delaciu- 
dad del norte de la Isla. De 
hecho, la concentración de 
las compañías en el centro 
ha generado retrasos en la 
atención de emergencias en 
sectores periféricos e inclu- 
so en loscampos, debidoa la 
distancia y a la congestión 
vehicular. 

“Empezamos con esta 
idea de descentralización el 
2024, en febrero del año pa- 

sado cumplimos ya 20 años 
trabajando para que este- 
mos hoy día con esta prime- 
ra piedra y esperamos en 
septiembre estélisto el cuar- 
tel y podamos trasladarnos 
con todo nuestro material 

mayor y nuestro personal 
aquí a este sector”, resaltó 
en el acto el director de la 
compañía, Gustavo Baha- 
monde. 
Asuvez, el alcalde de An- 

cud, Andrés Ojeda (indep.), 
manifestó que “esperamos 
que asícomo esta obra, po- 
damos hacer muchas obras 

más para la comuna de An- 
cud, así que felicitaciones y 
con esto se empieza a des- 

centralizar el Cuerpo de 
Bomberos de Ancud”. 

Sumó el jefe comunal en 
la ceremonia que reunió a 
autoridades regionales y de 
la provincia, junto a volunta- 
rios y la comunidad, que se 
espera “que prontamente, 
podamos avanzar más rápi- 
damente con el nuevo cuar- 

tel enel sector de Inés de Ba- 
zán”. 

  

Como es tradicional, la cita 
finalizó con el entierro de 
un cilindro, llevando en su 
interiorlafirmadelos parti- 
cipantes de la actividad y de 
los gestores del proyecto, el 
queserá desenterrado cuan- 
dola compañía cumpla 200 
años deexistencia. 

“Los cuarteles tienen que 
llegar donde está la pobla- 
ción, donde vive la gente y 
aquí es un sector de expan- 
sión, se nombraron casi diez 
juntas de vecinos, diez secto- 
res que van a ser directa- 
mente beneficiados con la 
construcción de este cuar- 

tel”, comentó, asu vez, el co- 
re Nelson Águila (DC). 
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